# Yallah! Fachstelle Islamismus und antimuslimischer Rassismus

"Yallah! Fachstelle Islamismus und antimuslimischer Rassismus" ist im Saarland Träger der mobilen Beratung in den Themenbereichen Islamismus und antimuslimischer Rassismus.

### Wir beraten Einzelpersonen, Institutionen und Gremien.

Wir beraten und stärken Einzelpersonen, Einrichtungen aber auch Gremien und Entscheidungsträger\*innen. Bei der bedarfs- und ressourcenorientierten Arbeit werden Beratungsnehmende in der Auseinandersetzung mit jeglichen Fragen rund um die Themen muslimisches Leben, antimuslimischen Rassismus und Islamismus unterstützt.

#### Wir leisten Bildungsarbeit

Öffentliche Fortbildungsangebote sowie auf spezifische Situationen und Bedarfe abgestimmte Schulungen und Workshops bieten die Möglichkeit, sich vertieft mit unseren Projektthemen auseinanderzusetzen und Handlungsideen für die eigene Praxis oder den eigenen Alltag zu entwickeln.

#### Wir sensibilisieren die Öffentlichkeit

Wir machen es uns zur Aufgabe, mit Veranstaltungen, Fachbeiträgen oder Pressearbeit öffentliche Diskurse auf diskriminierungs- und rassismuskritische Weise mitzugestalten.

#### Sie wissen nicht, wie Sie ein bestimmtes Vorkommnis oder Verhalten bewerten sollen oder suchen fachliche Unterstützung und Vertiefung?

Dafür sind wir da! Yallah! unterstützt Sie bei der Klärung konkreter Situationen, hilft Ihnen, passende Handlungsstrategien zu entwickeln, und begleitet Sie bei der Weiterentwicklung thematischer Kompetenzen und Strategien.



#### Kontakt:

FITT - Institut für Technologietransfer an der Hochschule für Technik und Wirtschaft des Saarlandes gGmbH

Yallah! Fachstelle Islamismus und antimuslimischer Rassismus

Saaruferstraße 16 D-66117 Saarbrücken

Telefon: +49 (0) 681 / 5867-962 info@yallah-saar.de

Weitere Informationen und aktuelle Themen und Veranstaltungen finden Sie unter:

www.yallah-saar.de

Beratungshotline Islamismus und antimuslimischer Rassismus: +49 (0) 176 / 7355 6199



im Rahmen des Bundesprogramms



Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend











Fachstelle Islamismus und antimuslimischer Rassismus

### **Unsere Angebote**

#### **Mobile Beratung im Themenbereich Islamismus**

Yallah! dient im Saarland als Anlaufstelle für Institutionen, Fachkräfte und Einzelpersonen, die Unterstützungs- oder Informationsbedarf zum Thema religiös begründeter Radikalisierung haben.

#### Sie fragen sich zum Beispiel:

- Was ist der Unterschied zwischen Islam und Islamismus?
- Was führt zu einer islamistischen Radikalisierung?
- Woran erkennen wir islamistische Radikalisierung?
- Was kann ich als p\u00e4dagogische Fachkraft tun, wenn ich den Eindruck habe, dass sich junge Menschen radikalisieren?
- Wie kann ich wieder Zugang zu einer nahen Person finden, die sich stark verändert und zurückgezogen hat?

#### Wir bieten Ihnen:

- Erstberatung und Clearing
- Einordnung von Radikalisierungsprozessen und Entwicklung von Handlungsstrategien
- Prozessbegleitung zur Stärkung Ihrer Institution im Umgang mit Radikalisierung
- Fortbildungen und Informationen
- Individuelle Unterstützung
- Öffentliche Veranstaltungen in Präsenz und digital

## Mobile Beratung im Themenbereich antimuslimischer Rassismus

Yallah! dient im Saarland als Anlaufstelle für Institutionen, Fachkräfte und Einzelpersonen, die Unterstützungs- oder Informationsbedarf zu den Themen muslimische Lebenswelten und antimuslimischer Rassismus haben.

#### Sie fragen sich zum Beispiel:

- Wie gestaltet sich muslimisches Leben in Deutschland?
- Welche Rolle spielen Religion und Religiosität?
- Was ist antimuslimischer Rassismus?
- Wie kann ich antimuslimische Ressentiments erkennen?
- Wie kann ich im professionellen Umgang mit muslimischen Lebenswelten sicher und ohne Rassismus agieren?
- Was brauche ich, um aktuelle Debatten und Entwicklungen einordnen zu können?
- Welche rechtliche Basis zum Umgang mit antimuslimischem Rassismus gibt es?

#### Wir bieten Ihnen:

- Beratung und Klärung
- Prozessbegleitung zur rassismuskritischen Stärkung Ihrer Institution
- Informationen, Schulungen und Workshops
- Informationsveranstaltungen
- Digitale Lehrformate
- Organisation von Reflexionsräumen
- Öffentliche Veranstaltungen in Präsenz und digital

### Beratung und Stärkung bei Erfahrungen von antimuslimischem Rassismus

Yallah! berät Betroffene von antimuslimischem Rassismus und unterstützt sie in ihren Anliegen.

#### Sie fragen sich zum Beispiel:

- Was kann ich tun, wenn ich im Vorstellungsgespräch gebeten werde, mein Kopftuch auszuziehen, um den Job zu bekommen?
- Wo bekomme ich Unterstützung, wenn ich eine Wohnung nicht bekomme, weil ich einen muslimisch klingenden Namen habe?
- Wer hilft mir, wenn ich im Bus oder auf der Straße als Terrorist\*in angepöbelt wurde?
- Wohin kann ich mich wenden?
- Welche Möglichkeiten habe ich, mich zu wehren?

#### Wir bieten Ihnen:

- Erstberatung zur Klärung der Sachlage
- Vorstellung von Handlungsmöglichkeiten und gemeinsame Entwicklung von Strategien im Umgang mit antimuslimischem Rassismus
- Verweisberatung und gemeinsame Beratung mit relevanten Anlauf- und Beratungsstellen zur Klärung Ihrer Ansprüche

Unsere Angebote sind stets vertraulich und kostenfrei. Beratungen können in Präsenz, telefonisch oder digital erfolgen.

Bei Bedarf werden wir von Dolmetscher\*innen unterstützt.